



Abend-

Zeitung.

264.

Donnerstag, am 4. November 1830.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler [Th. Hell.]

Mein Glaube.

(Am 31. October 1830.)

Es herrscht ein Gott in ew'gen Höh'n,
Mit Weisheit, Macht und Gnade.
Was er gebietet, muß gescheh'n
Und Licht sind seine Pfade.
Unendlich ist sein Königreich;
Vor ihm, dem Herrn, sind Alle gleich:
Denn er ist Aller Vater!

Der mächtig sprach: „Es werde Licht!“
Und aus des Himmels Ferne
Dem Tag' ruft, der die Nacht durchbricht
Und Sonnen schuf und Sterne,
Hast Finsterniß und Trug und Wahn
Und will, daß auf des Lichtes Bahn
All seine Kinder wandeln!

Aus freiem Triebe soll allein
Ihr Herz nach Tugend ringen,
Im Dienst der Pflicht kein Opfer scheu'n
Und jedes freudig bringen.
Der höchste König will nicht Zwang
Und mehr als aller Lobgesang
Gilt ihm ein reines Leben!

Uns All' umschlingt ein heilig Band,
Die wir auf Erden wohnen.
Wir Alle sind uns nah' verwandt,
In Hütten und auf Thronen.
Weh' Jedem, der es stolz vorgibt,
Daß Gott der Richter Aller ist
Und sein Gesetz die Liebe!

Wir Alle wallen durch die Welt
Als Schwestern und als Brüder
Und kehren, wenn die Hütte fällt,
Zu unsrer Heimat wieder.
Wir sind ein pilgerndes Geschlecht;
Dort nur ist unser Bürgerrecht
Und Allen winkt die Krone!

Hohlfeldt.

That und Folge.

(Fortsetzung.)

Was soll das? rief der träumende Murner, von Lina's Rufe und dem Stößen ihres Ellbogens erschreckt und erblickte jetzt, aufschauend, ein Schreckensbild des Unbestandes. Eben hatten sie die entflohenen Eilpost eingeholt, doch war der Flug derselben hier zur traurigsten Weile geworden. An der wandernden Alpe eines Wollwagens gescheitert, lag die Zierliche zertrümmert im Graben; sie gebar, gleich dem Berge in der Fabel, doch statt der Maus eine beschundene Gemeine. Zum Beispiele und als Fußgeburt die alte, nussbraune Frau von Malpas sammt ihren drei jungfräulichen, meist ohnmächtigen Söglingen, die das gewaltsame Schicksal mit krähenden Hebräern und unverwüßlichen Jenensern in einen gordischen Knoten verstrickt hatte. Im Innern jener Trümmer aber tobte noch der Grimm des angehenden Hektor's, dessen Schnürband geplagt war, erscholl der Jammer einer